

Las Provincias de Levante

Año XII.-Núm. 3408

Murcia 30 Mayo de 1897

Tres ediciones diarias

Gabinete Electroterápico

DEL
DR. CLAUDIO HERNÁNDEZ-ROS Y NAVARRO
GARNICA, 5.—MURCIA.

Consulta todos los días laborables, de 3 á 4 de la tarde.

Tratamiento especial de las enfermedades del cerebro y médula espinal, Parálisis, Neuralgias, Neurastenia, Histerismo, Epilepsias, Corea, Vértigos, Insomnio, Reumatismo, Enfermedades del corazón, Retención é incontinencia de orina, Estrecheces uretrales, Impotencia, Espermatocoria, Enfermedades de la matriz, Anginas crónicas, Pólipos de la nariz y oídos, Depitacion electrolítica, Tumores vasculares de la piel de los niños.

LA MODA

EN TODO SU EXPLENDOR

Jesús Belmar y Dolores Martínez, es tablecidos en la antigua casa de D. Florencio Díez, Platería, 27 y 29, han tenido muy especial cuidado en recopilar para su establecimiento lo más elegante que se ha confeccionado en todos los centros de la moda, referente á sombreros modelos y copias para señoras, señoritas y niñas.

Igualmente lo han hecho en flores, cintas de todas clases, colores y tamaños, coronas para la primera comunión, gorritas de cristiano, bandas, hebillas, imperdibles y pasadores para adornos de sombreros, gran colección en esprichos, azahar para las novias, gasas plisadas, plises, gran colección en pajes de todos colores y dibujos toreras de diferentes colores, cinturones para señoritas, caballeros y niños, agromanes tejidos en oro y plata, gorritas de batista, surá, glisé última novedad, encajes, crespones en todos colores y cuanto se desee en el ramo de sombrerería cuentan con extensa colección que habrá seguramente de llamar la atención al gusto más delicado y exigente. Tienen además una sección de perfumería extranjera, clase extra.

En la sección de caballeros y niños, un extenso surtido en sombreros de paja y castor y los verdaderos sombreros Cordobeses y Sevillanos.

Gran surtido en sombreros de capellan, solideos y bonetes.

No dudan que habrá seguramente de llamar la atención de quienes les honren con su visita.

10, San Juan de Dios, 10.

VERDADERA GANGA

Teniendo presente la crisis por que atraviesa esta ciudad y estando en un estado valetudinario su dueño, incapacitado para poder administrar hace veintinueve años, físicamente inútil y dadas las pocas garantías que el Estado dá al propietario para cobrar sus rentas, no queriendo nombrar administrador para ello, vende la casa palacio, que edificó el Sr. Conde de Santomera á su venida á esta ciudad el año 1556, cuando tomó á Monteagudo y espulsó á los moros de esta ciudad á Granada.

Esta casa que no se edificaría hoy por cien mil pesetas; me mueve á venderla las razones expuestas que para mí son poderosas, dado el estado precario y renuncio á la ley de Toro que favorece al vendedor á rescindir el contrato de la cosa vendida, por menos de la mitad de su valor intrínseco.

La casa mencionada, tiene una superficie de 2234 metros, y las vigas de pino doceles y cuarterones de hacha, con que está construida, se cortaron en la pinada que existía en aquella fecha en el hoy llamado Barrio de San Benito, y su dueño está dispuesto á enagenar por las dos quintas partes de la tasación pericial.

Además de la reseñada, hay otra, Barauddillo 23 y 25, formando manzana, edificada de nueva planta al gusto moderno, que mide 227 metros de superficie al Norte y Levante. Tanto estas fincas como otras rústicas y urbanas, darán razón en el despacho de Barauddillo 23, por todo el presente mes.

Quemazon por desesperación.

15-7

D.ª Filomena Cañisarez

PROFESORA EN PARTOS

Con domicilio en la Plaza de Abastos, esquina de Santa Justa (Orihueta), ofrece sus servicios al público de esta localidad.

30-12

EN LA CARPINTERIA de ESTEBAN GOMEZ, en Alcantarilla, calle Mayor, hay gran surtido de estería y carpintería y demás efectos concernientes al oficio.

Precios sin competencia.

NOVEDADES UTILES

HOJAS HECTOGRÁFICAS

Con las hojas hectográficas, cada uno es su propio impresor, para impresos de poca tirada. Son indispensable á todo Comerciante, Fabricante, á las Casas de Banca, Oficinas pública y de los Ferrocarriles, á los Arquitectos, estudiantes y particulares, para producir en el acto y sin ninguna preparación de 60 á 100 ejemplares de Circulares, listas de precios, Boletín de bolsa, Avisos, Planos, etc., etc.

Los precios son:
Tamaño holandés, 23 por 28, á 1'50 pesetas.—Idem folio, 23 por 36, á 1'75.—Un frasco de tinta para la misma, á 1'25.

pinturas de esmalte.—Muy durables, semejantes á porcelana, pueden ser aplicadas fácilmente por todos. Precio, 1'25 pesetas.

Lapiceros última novedad.—En negro, azul y encarnado; basta tocarle con la uña para hacerle punta perfectamente. Precio de cada uno, 0'30 céntimos.

Anteojos grotescos (para reír aunque no halla gana).—Hoy se ha recibido otra remesa, que ofrecemos al público á 1 peseta cada uno.

En la Papelería Inglesa, Platería 55, y en la sucursal antigua de D. Pedro Beida, Lencería 20 y San Nicolás, 8. 5-5

Edición de la noche-30 Mayo

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

Y siguen esperando los políticos una solución política.

Los cálculos se han agotado y los profetas empiezan á dudar de sus vaticinios.

Moret ha pronunciado un discurso, pidiendo el poder para el partido liberal.

Un colega dice que fué muy aplaudido por sus amigos que le escuchaban entusiasmados.

Es la única nota política del día.

Pedir en estas circunstancias el poder, es un acto de valentía que merece elogios, por que tiene algo de heroicidad.

La solución del conflicto parece que vá despacio: los impacientes se desesperarán.

Es de suponer que Cánovas y Sagasta tendrán algo convenido en la mayor reserva, y se puede creer que en estas circunstancias no andarán en desacuerdo los gefes de los dos grandes partidos monárquicos.

La ansiada solución no satisfará á todos los consumidores, pero seguramente no surgirá nada ruidoso.

Desde hace veinte años, hay mucha gente esperando «la gorda», presagiando grandes sucesos y hay que convencerse que el instinto de conservación se sobrepone á los deseos emocionales de los apasionados á lo novelesco y extraordinario.

Dios haga que todo se resuelva como mejor convenga y con tranquilidad.

La masa popular no se preocupa de estas cosas.

Hoy han concurrido muchos ciudadanos á los toros, sin preocuparse para nada del conflicto parlamentario.

Sea lo que Dios quiera.

En las Cortes

DE MURCIA A GRANADA

Los marqueses de Dilar y de la Hermita, en el Senado, y D. Alberto Aguilera en el Congreso, han levantado su voz en defensa de nuestra causa, pidiendo en enérgicos tonos soluciones favorables á la pronta terminación del ferro-carril de Murcia á Granada.

Los representantes citados merecen bien de este país, y nosotros les enviamos desde estas columnas un aplauso sincero y apasionado.

El camino emprendido por los dignos representantes citados, es el que debe seguirse sin tibiezas ni desmayos, si es que queremos conseguir la regeneración de la comarca y que los poderes públicos, teniendo exacta conciencia de nuestras necesidades y de nuestras legítimas aspiraciones, hagan justicia á esta desventurada región, otorgándole los beneficios que de derecho le corresponden.

MORATALLA

Hace unos cuantos días, se presentaron en ésta los ingenieros encargados de la dirección de las obras de la carretera que nos ha de poner en comunicación con Elche de la Sierra. Pero en España toda obra por pequeña que sea, aparece gigantesca en sus preámbulos, resulta que habiéndose concedido dicha carretera por administración, con el plausible objeto de conjurar la crisis obrera, ésta sigue en pie, porque á causa de la peregrina tramitación que, según dicen, requiere su principio, los obreros siguen en la triste situación que les hace engañar el hambre con la esperanza de días mejores. Pero como la esperanza no alimenta al ser físico, aunque sirva de consuelo al espiritual, bueno sería que aquellos de quienes dependa la inmediata ejecución de los trabajos, se dieran á pensar un poco en el deber moral que sobre ellos gravita de evitar la desesperada situación que ha de presentarse en numerosos hogares, así que forzadamente tengan que terminar los trabajos organizados por la Junta de socorros.

Esta, sigue haciendo laudables esfuerzos para, con los escasísimos medios de que dispone, ir conllevando la situación tan apurada por que este pueblo atraviesa, haciéndose acreedora al agradecimiento de todos.

Estos días pasados, ha bajado la temperatura de un modo extraordinario, hasta el punto de hacernos perder la esperanza de recoger lo poco de cosecha que se había librado de la sequía.

Como nuevo punto negro que aparece en el horizonte de esta desgraciada localidad, se han presentado algunos casos de viruela. Ya, en los principios del invierno pasado, sucedió lo propio, pero gracias á la actividad de las autoridades para aislar los enfermos, cuanto de los médicos para la revacunación, pudo conseguirse hacer desaparecer tan terrible enfermedad. Pero hay que hacer notar que la linfa empleada en aquella ocasión por los médicos Sres. Fuster y Aguilar, procedía de establecimientos de vacunación acreditados y era costeada por dichos señores, á causa de que la que enviaron á este Ayuntamiento procedente del Instituto del Estado, era de tan malas condiciones que ni en un solo caso dió resultado.

Justo será que el Gobernador señor Madariaga, haga cuanto esté de su parte para que remitan á este pueblo

virus vacuno de buena calidad, evitando así que se propague una enfermedad que debe constituir una vergüenza para todo pueblo que la padece.

Con objeto de reponer su quebrantada salud, se encuentra en sus magníficas posesiones del Caño, nuestro querido amigo el primer teniente alcalde de ésta D. Ramon Guirao Garcia, al que le deseamos una pronta curación.

E. M.

29 Mayo 96

11.000 duros robados.

Dicen de Almería:

«La noche del 22 al 23, fueron robados por cinco hombres enmascarados y armados, dos empleados de la sociedad minera Chávarri, Lecoc y Compañía, que regresaban de esta capital á Garrucha, de hacer efectivo en la Sucursal del Banco de España un cheque de sesenta mil pesetas.

El hecho ocurrió en la carretera, en el trayecto que hay entre Sórbas y los Castaños, siendo próximamente las dos de la madrugada. Los bandidos, que sin duda sabían, por ser de voz pública, que habían venido los empleados referidos á recoger, como de costumbre, los fondos para las atenciones mensuales de la casa Chávarri, esperaron el carruaje en sitio apropósito y lanzándose á los caballos, cortaron los tiros y amenazaron de muerte al cochero, á quien, según este manifiesta, ataron y desarmaron. Los empleados, al intentar enterarse de lo que sucedía, y antes de que pudieran salir del coche, se vieron con dos escopetas al pecho y la intimación de entregar el dinero, apoderándose los ladrones de la maletilla en que iba y varios saquillos de plata, no pudiendo hacerlo del más pesado, que contenía siete mil pesetas, por que creyeron que no había mas dinero.

El cochero, que es de Garrucha, procuró desatarse, y abandonando coche y caballos, salió á huir, pidiendo socorro, mientras los ladrones desaparecían tranquilamente del lugar del suceso.

El Juzgado interviene en el asunto, y la guardia civil sigue la pista á los bandidos, que se cree son del país, y mientras se aclara lo sucedido, han sido detenidos el cochero y los empleados conductores del dinero.

Mas sobre la carretera de Aledo

Llevamos dicho que la concesión de la carretera de Totana á Bullas pasando por Aledo, cuyo estudio practica el Ingeniero Sr. Muguruza, no tuvo otro objeto racional que sacar á esta última villa de su secular aislamiento; y así está evidentemente demostrado por cuanto Totana y Bullas tienen otra carretera construida hace pocos años, que les pone en comunicación por Alhama, Pliego y Mula: pero los vecinos de Aledo que creyeron haber conseguido su anhelado camino y con este el tránsito interior, movimiento y demás facilidades que habria de reportarles, observan que, apartándose de la ley, sus temores pueden convertirse en realidad, llevando el trazado ni aun aproximado á la población y halagándoles con que, por medio de un trozo de empalme, se les arreglará el camino desde la carretera al pueblo.

En la ejecución de los estudios se ha buscado una sola solución por sitios muy penosos y con la pendiente límite para llevar la carretera cortiguá al eremitorio de Sta. Eulalia; pensamiento plausible y muy aceptado por Aledo, á pesar de que se hace así mucho mas larga que llevándola por otros puntos mas directos, mejores, casi sin exposiciones y con menos pendientes: mas como desde la Santa se trata de hacer dos proyectos, uno que por el sitio de Sopa en vino lleve la carretera á Aledo, y el otro por la piedra del viento, humbría del pozico y

Arco, en este se vé envuelta la idea de favorecer determinados privilegios particulares contrarios á los beneficios generales de la población de Aledo; y si el objeto del camino fué exclusivamente dar vida á este pueblo (por qué no ha de hacerse mas que un solo trazado, como se ha hecho de Totana á la Santa y que sea el que la pase por Aledo? Sin embargo de estas impresiones y otras inconveniencias, por ahora reservadas para en casos necesarios, este pueblo no desconfía en que tanto por el ingeniero, cuanto por sus representantes en las Cortes, no se permitirá que por nadie, ni por nada se vulnere la ley de concesión de esta carretera en cuyos estudios se hará un solo trazado, que le almole á dicha ley, y así cesará la alarma y la indignación que este asunto va produciendo.

J. A.

28 Mayo del 97.

Curiosidades

Una reina y una niña.

Visitando hace algunos meses la reina Margarita un establecimiento benéfico, llamó la atención ver una preciosa niña de muy cortos años sumamente ocupada en hacer media.

La soberana hizo venir á su lado á la pequeña y la preguntó sonriendo si se atrevería á hacerla un par de medias. La chiquilla, lejos de intimidarse, contestó resueltamente «que sí, pero que no tenía dinero para comprar el finísimo hilo ó seda que para dicha labor se necesitaria.» Esta inocente respuesta agradó de tal modo á S. M., que hizo entregar en el acto 20 liras, cantidad que las monjas encargadas del establecimiento calcularon sería suficiente para comprar seda.

Habían transcurrido bastantes semanas, y probablemente S. M. no se acordaría ya de la pequeña «tricotense», cuando un día de la semana última vióse llegar al palacio del Quirinal un paquete cuidadosamente envuelto, y que contenía, con un par de medias de finísima labor, una carta de la niña, deseando á la soberana toda clase de felicidades.

La reina contestó inmediatamente á esta misiva, y de su puño y letra escribió á la pequeña diciéndole cuanto había agradecido su labor y que la premiaba enviándole dos medias de niña, llena la una de monedas de oro y la otra de bombones; pero con la condición de que había de decirle cuál de las dos medias le había gustado mas.

No se hizo esperar mucho la respuesta: al día siguiente S. M. recibió esta carta, cuyos términos, como es fácil comprender, hicieron sonreír bondadosamente á la augusta dama: «Queridísima Reina: Las dos medias me han hecho derramar muchas lágrimas. Papá me ha cogido la de las monedas, y mi hermano la otra.» La reina repitió el envío, encargando mucho á la muchacha que supiese defenderse de la voracidad de su hermanito.

Greater New York.

El gobernador del Estado de Nueva York ha firmado el decreto que ordena la constitución de un solo pueblo con los de Nueva York, Brooklyn, Ling Islan City, Flushing y otros.

La nueva ciudad yankee se llamará Greater New-York y ocupará 306 millas cuadradas de territorio, pobladas por 3.100.000 habitantes.

Para el servicio de vigilancia pública habrá 6889 alguaciles, y para el de incendios 2167 bomberos. El valor de los edificios asciende á 2.169.795.157 dollars. Tiene Greater New York una deuda pública de 170 millones de dollars. Cuenta con 340 escuelas públicas con 7464 profesores y 202.961 alumnos, y gasta en instrucción pública 16 millones de dollars cada año. Cada año importa géneros valorados en 5.196.821.080 dollars.

Hay en Greater New York 33.113 empleados del Estado, 89 bibliotecas públicas, 264 hospitales, 1.100 iglesias, 40 cementerios, 123 bancos, 46 cajas de ahorros, 438 hoteles, 11.981

